

A la paroisse :

Message de Monsieur le curé de Saint-Pierre de Chaillot aux fidèles de la Paroisse.

Vous pouvez constater que l'église n'est pas encore chauffée. Ce n'est pas la volonté de la Paroisse. Cela est dû au retard d'installation d'une nouvelle chaudière par la Ville de Paris. J'ai écrit à la ville pour la mettre en demeure d'achever au plus tôt ces travaux. Je vous tiendrai régulièrement au courant de l'avancée de ce dossier.

Neuvaine à l'Immaculée Conception

Du 30 novembre au 8 décembre
Après chaque messe, prière de la neuvaine

La Grande Braderie de l'Entraide de Chaillot

se tiendra dans la crypte
vendredi 29 novembre de 10h à 19h,
samedi 30 novembre de 10h à 18h
et le dimanche 1er décembre de 12h30 à 16h.
Vêtements pour homme, femme, enfant. Livres/jouets/accessoires.
Salon de thé. Venez nombreux !



**Merci d'apporter des gâteaux, douceurs
pour une sélection gourmande du salon de thé.**



A déposer directement à la crypte à partir du 29 novembre ou à l'accueil.

ENTRAIDE

Les gens de la rue ont besoin de blousons chauds
même un peu usagés. A déposer à l'accueil.
Merci pour eux.

L'école Saint-Pierre de Chaillot, la directrice Madame Delphine Attali
et l'équipe de l'APEL sont heureux de vous convier au

MARCHE DE NOËL

Le samedi 7 décembre 2023 de 15h à 19h.

Grands-parents, parents, cousins ou amis : Vous êtes attendus
nombreux pour célébrer ensemble le temps de l'Avent !

Nombreux stands cadeaux (foulards Petrusse, parfums Nicolaï, librairie,
huitres, foie gras, déco de Noël ...)



**PAROISSE
SAINT PIERRE
DE CHAILLOT**

28 rue de Chaillot 75116 Paris
Tél. 01 47 20 12 33
st.pierre.chaillot@eglise-chaillot.com
http://www.eglise-chaillot.com

Dimanche 24 novembre 2024, Notre Seigneur Jésus-Christ Roi de l'Univers

CATHOLIQUE ET POLITIQUE

Que peut apporter à la construction de la nation française un catholique ?
Autrement dit, quel rapport le politique et le spirituel entretiennent-ils ?

Sans doute faut-il poser un préalable à la réponse.

L'Évangile et l'Église n'entendent pas substituer au pouvoir légitime un pouvoir extérieur. Le Christ garantit dans son action et sa parole l'autonomie des formes politiques de gouvernement, de représentativité, d'élection, etc. : « Rendez à César ce qui est à César ».

Un catholique se gardera également d'identifier son choix politique à une « catégorie d'être catholique. » Un candidat, un programme ne peuvent absolument correspondre trait par trait à ce que l'on voudrait qu'il soit ou qu'il corresponde. On doit viser au bien commun et non à la seule expression de ses préférences. C'est là le drame de notre société individualiste qu'elle est une somme de choix singuliers qui ne permet plus à personne d'y voir clair, tant les expressions sont contradictoires et divergentes.

Que peut apporter un catholique ? Ce que le Christ lui-même apporte lorsqu'il comparait devant Pilate, il ne met pas autrement en question son pouvoir, mais son jugement inique : condamner un innocent.

« Ma royauté n'est pas de ce monde » ajoute Jésus. Mais ce n'est pas parce qu'elle n'est pas du monde qu'elle ne touche pas ce monde. Ce que la royauté du Christ et la royauté du catholique puisque, baptisé, chaque catholique est « roi » (rituel du baptême : « désormais, tu fais partie de son peuple, tu es membre du corps du Christ, et tu participes à sa dignité de prêtre, de prophète et de roi. »), ce que la royauté du Christ et du catholique apporte, c'est la paix. « À l'heure où la victimisation et les guerres culturelles progressent de manière inquiétante dans notre société, le citoyen chrétien peut apporter cette dimension du pardon pour les fautes et les violences commises dans le passé. » (Bernard Bourdin). Pacifier le passé par le pardon. Mais aussi pacifier l'avenir par la capacité d'enfantement. Si les jeunes aujourd'hui ne sont plus guère portés à donner la vie, n'est-ce pas parce que l'avenir leur paraît incertain ? Mais ne dira-t-on pas : la plus sûre manière de rendre l'avenir moins incertain, n'est-ce pas de contribuer à ce que nous fassions qu'il soit ? Et meilleur que le présent ? Et plus désirable que le passé ?

Que chacun s'interroge sur sa contribution à la paix et à la fécondité, comme engagement spécifiquement chrétien en faveur de la nation – car c'est cela la politique : l'engagement en faveur de la nation.

Chant d'entrée

1 - Louange à Dieu, Très haut Seigneur,
Pour la beauté de ses exploits :
Par la musique et par nos voix,
Louange à Lui, dans les hauteurs.

2 - Louange à Lui, puissance, honneur,
Pour les actions de son amour;
Au son du cor et du tambour,
Louange à lui pour sa grandeur !

3 - Tout vient de Lui, tout est pour Lui :
Harpes, cithares, louez-le.
Cordes et flûtes, chantez-le:
Que tout vivant, le glorifie !

Lecture du livre du prophète Daniel (Dn 7, 13-14)

Moi, Daniel, je regardais, au cours des visions de la nuit, et je voyais venir, avec les nuées du ciel, comme un Fils d'homme ; il parvint jusqu'au Vieillard, et on le fit avancer devant lui. Et il lui fut donné domination, gloire et royauté ; tous les peuples, toutes les nations et les gens de toutes langues le servirent. Sa domination est une domination éternelle, qui ne passera pas, et sa royauté, une royauté qui ne sera pas détruite.

Psaume 92



Le **Seigneur** est Roi ;
Il s'est **vêtu** de magnificence,
Le Seigneur a revê**tu** sa force.
Et la terre tient **bon**, inébranlable ;
Dès l'origine ton **trône** tient bon,
Depuis tou**jours**, tu es.
Tes volontés sont vraim**ent** immuables :
La sainteté empl**it** ta maison,
Seigneur pour la **su**ite des temps

Lecture de l'Apocalypse de Saint Jean (Ap 1, 5-8)

À vous, la grâce et la paix, de la part de Jésus Christ, le témoin fidèle, le premier-né des morts, le prince des rois de la terre. À lui qui nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang, qui a fait de nous un royaume et des prêtres pour son Dieu et Père, à lui, la gloire et la souveraineté pour les siècles des siècles. Amen. Voici qu'il vient avec les nuées, tout œil le verra, ils le verront, ceux qui l'ont transpercé ; et sur lui se lamenteront toutes les tribus de la terre. Oui ! Amen ! Moi, je suis l'Alpha et l'Oméga, dit le Seigneur Dieu, Celui qui est, qui était et qui vient, le Souverain de l'univers.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 18, 33b-37)

En ce temps-là, Pilate appela Jésus et lui dit : « Es-tu le roi des Juifs ? » Jésus lui demanda : « Dis-tu cela de toi-même, ou bien d'autres te l'ont dit à mon sujet ? » Pilate répondit : « Est-ce que je suis juif, moi ? Ta nation et les grands prêtres t'ont livré à moi : qu'as-tu donc fait ? » Jésus déclara : « Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n'est pas d'ici. » Pilate lui dit : « Alors, tu es roi ? » Jésus répondit : « C'est toi-même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. »

Prière universelle :

Ô Christ ressuscité, exauce-nous, Seigneur.

Action de Grâce :

**Bénis le Seigneur, ô mon âme, du fond de mon être son saint Nom
Bénis le Seigneur, ô mon âme et n'oublie aucun de ses bienfaits.**

Le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour,
sa justice demeure à jamais. Bénis le Seigneur, ô mon âme

Comme un père pour ses enfants, tendre est le Seigneur pour qui le craint,
de son cœur jaillit l'amour. Bénis le Seigneur, ô mon âme